
Las 70 instituciones educativas de Pangua iniciarán el nuevo año lectivo este lunes 
24 de forma escalonada, el 80 % de las instituciones están ubicadas en el sector 
rural.
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El pasado fin de semana iniciaron las pruebas 
de las alertas tempranas del volcán Cotopaxi, 
varias instituciones competentes evaluarán las 
acciones, pues esta actividad se llevará acabo 
todos los domingos.

Actividades
de capacitación

sobre el volcán Cotopaxi
se realizarán

todas las semanas 

Si bien, el mayor 
número de 
contratiempos por las 
p r e c i p i t a c i o n e s 
constantes se presentan 
en el subtrópico, 
también existen 
pequeñas inundaciones 
en cantones del callejón 
interandino de la 
provincia.

Múltiples afectaciones en la Costa y Sierra
de Cotopaxi por fuertes lluvias

Aproximadamente 5000 estudiantes
regresan a las aulas en el cantón Pangua
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Vehículos sufren estragos
por la intervención vial simultánea

Problemas a la salida
de la Unidad Educativa Isidro Ayora
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La
frase

Mahatma 
Gandhi

“No hay camino para la verdad, 
la verdad es el camino”.
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Prevención
Todos los domingos se realizarán las pruebas 
del Sistema de Alerta Temprana del volcán Coto-
paxi, actividad de suma importancia y que tiene 
como objetivo familiarizar a la población con 
esta herramienta que se encenderá en caso de 
una alerta real.

Otro de los objetivos de encender estos sistemas 
es medir la respuesta y evaluar el rango de 
alcance de los dispositivos, recordando que cada 
uno de ellos, tiene una cobertura de 1 kilómetro 
a la redonda, por lo que la colectividad debería 
escuchar los mensajes y alarmas.

Estos sistemas de alerta temprana están ubicados 
en zonas de riesgo, por ello es vital la participación 
de la población, pues la ciudadanía deberá dar 
cuenta del buen funcionamiento de los dispositi-
vos, en caso de haber inconvenientes, se deberá 
reportar  los daños para su reparación.

Se espera la participación masiva de la población, 
pues está claro que la prevención es el único medio 
para salvar vidas y minimizar consecuencias nega-
tivas en caso de una emergencia real.

Trabajos mal hechos
Resulta difícil de creer que, a última hora, al concejo de esta 
ciudad, se le ocurra abrir la mayoría de calles para repavimentar, 
todo esto, en el estrecho lapso de tiempo de algo más de un mes, 
que es lo que le falta a este periodo para culminar. 
Mientras esto sucede, habiendo tenido cuatro largos años para 
realizar estos trabajos, lo hacen justamente en abril aguas mil, como 
para que los mismos no duren nada, como así se puede apreciar, 
luego de los fuertes aguaceros que se han presentado, típicos de 
esta época invernal y que han dejado varias resquebraduras en el 
flamante asfaltado.
Los trabajos mal hechos por esta alcaldía saltan a la vista, por ejem-
plo, es difícil creer que una obra tan costosa como el nuevo paso 
elevado en la entrada norte de la ciudad, cuando uno circula en 
sentido sur norte y quiere regresar por la misma vía o poner gasoli-
na en la estación cercana, no puede hacerlo porque esta arteria le 
dirige directamente al caos del Mercado Mayorista, algo insólito.
Hablar del plan de semaforización es hablar de otra tomadura de 
pelo, a pesar de que la mayoría de semáforos supuestamente “inte-
ligentes” que se pusieron, no sirvieron para nada, los pocos que 
dejaron, crean caos en el tránsito, sólo basta ver el semáforo ubica-
do en de la Marqués de Maenza y Sánchez de Orellana, donde se 
forma una cola de vehículos que llega hasta el ex redondel de la 
Mama Negra y más atrás, hasta el mismo nuevo edificio del muni-
cipio, esto por dar un ejemplo.
Y si analizamos el famoso Plan Maestro de Alcantarillado, en lo que 
tiene que ver con la red de tuberías, tiene un sorprendente avance 
del 6 %, un completo saludo a la bandera, que quedará registrado 
en la historia de esta ciudad, al igual que la descomunal contrata-
ción de personal, que se lleva casi todo el presupuesto municipal en 
gasto corriente.   
Estas y muchas otras joyas que seguirán apareciendo, serán la 
herencia que deja esta cuestionada administración, desde todo 
punto de vista. 

Crece la inseguridad en 
nuestro medio, los actos 
delictivos son a diario, 
además hay versiones de 
amenazas y de 
“vacunas”, situación que 
crea un ambiente 
preocupante entre los 
habitantes de los 
diversos sectores; la 
seguridad no llega por 
ninguna parte, la 
organización barrial y de 
los vecinos es importante 
para evitar mayores 
problemas, no andar 
solos por sitios 
abandonados; recogerse 
a la casa temprano; la 
inseguridad está 
cambiando nuestro 
comportamiento y 
nuestra forma de vida.Foto:  Archivo/La Gaceta
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La pulga en la
OREJA

Idioma
El 23 de abril de cada año, se 
celebra el Día del Idioma, 
fecha de trascendencia para 
todos quienes hablamos la 
lengua española y reconoce-
mos que nuestro idioma, es 
uno de los más importantes en 
la cultura de los pueblos de 
nuestro planeta.

**********
En la actualidad, el idioma 
español recibió un espaldara-
zo en los Estados Unidos, pues 
se ha autorizado que diversos 
programas de gran importan-
cia serán transmitidos en 
idioma inglés y en idioma 
español.

**********
El 23 de abril de 1616 murió 
Miguel de Cervantes y el 
mundo de habla castellana le 
rinde el homenaje más excelso 
decretando en esta fecha el Día 
del Idioma, porque Cervantes 
es uno de los intelectuales más 
valiosos que exaltó nuestro 
idioma en sus obras.

**********
Este día es importante porque 
seguramente el quijotismo no 
muere ni morirá en cada uno 
de los hombres; seguirá intré-
pido en las conciencias indivi-
duales moviendo el altruismo 
para humanizarnos a través 
del idioma.

**********
Nuestro idioma como cielo 
maduro cobijando el balbuceo 
del niño, la reflexión del filóso-
fo, el sentir del poeta; combi-
nando la armonía del pensa-
miento, el rayo del grito, 
cobijando la unión de los 
espíritus y el apartamiento de 
la sed.                                                              

**********
Para así alcanzar el borde de la 
luz prometida, es excepcional, 
pues en nuestro hermoso 
idioma encontramos todas las 
palabras para manifestarnos 
en los más diversos momentos, 
en la cátedra, en la academia 
en el sermón en el discurso.

**********

El pueblo de Castilla impuso 
el idioma en España porque 
él tomó la iniciativa de la 
independencia. Entonces 
España lo extendió al mundo 
y millones y millones de 
seres lo hablan con gran 
satisfacción y orgullo.

 **********
Ratificando así que el “caste-
llano es uno de los cinco 
idiomas de empleo obligatorio 
en la Organización de las 
Naciones Unidas”, además es 
obligatorio en sus diversos 
organismos y comisiones que 
tratan temas de importancia 
para la humanidad.

**********
El Día del Idioma Español se 
creó para concienciar al 
mundo en general, acerca de la 
historia, la cultura y el uso del 
idioma español en la Organi-
zación de las Naciones 
Unidas, considerando la llega-
da de líderes de todos los 
países de habla hispana.

**********
Las Naciones Unidas siempre 
ha buscado maneras creativas 
de promover los idiomas 
oficiales en todas las esferas de 
su labor, entre los que, por 
supuesto no podría faltar el 
español, idioma que siempre 
está en constante evolución y 
crecimiento.

**********
La Secretaría de la ONU 
utiliza medios formales e 
informales para llegar tanto 
al público mundial como a su 
personal que obligatoria-
mente debe hablar uno de los 
cinco idiomas oficiales de esa 
organización.

**********
Según El Diccionario de la Real 
Academia de la Lengua Espa-
ñola, el español tiene alrededor 
de 100 mil palabras. Más de 
600 millones de personas 
hablan el español, lo que signi-
fica un interesante avance de 
este idioma lleno de palabras 
especiales y novedosas.
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En Ecuador se dice...

Debo admitir que una de las cosas 
que más me ha costado entender 
es la forma de hablar de los chile-
nos; no solo por su velocidad y 
habilidad para acortar palabras, 
sino también por la cantidad de 
modismos que tienen. Pero el 
desafío no ha sido solo para mí, 
sino también para los chilenos; 
hay veces que no me entienden y 
literalmente tengo que explicar de 
otra manera lo que quiero decir. Y 
es que una misma palabra o expre-
sión que se usa en Ecuador puede 
tener un significado completa-
mente distinto en Chile.
Después de varias anécdotas 
graciosas e incómodas confusiones, 
he realizado un pequeño listado 
con algunas de las expresiones que 
nos caracterizan a los ecuatorianos 
con sus respectivas traducciones o 
variaciones al chileno:
“Cachas”:  El origen de la palabra 
viene del inglés “to catch”, que 
significa atrapar. En nuestro espa-
ñol hace referencia a entender y 
captar. Aunque tiene la misma 
interpretación y tono informal, la 
diferencia es la forma de usarlo en 
ambos países. En Chile se dice 
“vo cachai” o “tú cachai”, mien-
tras que los ecuatorianos deci-
mos, “tú cachas”.
“Pendejo”: En Chile se usa para 
referirse a un muchacho, adolescen-
te o persona inmadura, pero en 
Ecuador hace alusión a una persona 
tonta y poco despierta, dependien-
do del contexto y tono puede inclu-
so resultar una ofensa. Cabe 
mencionar que de esta palabra se 
deriva el término “pendejadas” que 
usamos para referirnos a tonterías.
“Chuchaqui”:  Viene de la palabra 
quichua “chaqui” que hace referen-
cia al malestar que causa masticar 
las hojas de coca. Adaptado a nues-
tro lenguaje hace referencia a la 
resaca por el consumo de alcohol, y 
si es el caso de malestar causado 
solo una mala noche se dice “chu-
chaqui seco”. En Chile se dice 
“tener caña”.
“Guagua”: en ambos países hace 
referencia al bebé o niño pequeño. 
En Ecuador se especifica el género 
del bebe, nombrándolo como “el 
guagua” o “la guagua”. En el caso 
de Chile hace énfasis a los recién 
nacidos y se dirá siempre “la 

guagua” independientemente del 
género de la criatura.
“Chapa”: Término con el que se 
llama a la policía en Ecuador, 
mientras que el Chile se le dice 
“paco”. En ambas situaciones es 
informal y despectivo.
“De una”: de pronto e inmediato, 
mientras que en Chile se dice “al 
tiro” o “al toque”
“Chiro”: dícese a aquella persona 
que no tiene dinero “anda chiro”. 
En Chile se dice “andar pato”
“Acolitar”: cuando se trata de 
ayudar y acompañar, mientras que 
en Chile se dice “apañar”.
“Harto”: hace referencia a abun-
dante y de gran cantidad, depen-
diendo del contexto esta palabra 
también puede hacer referencia a 
una persona que está colmada la 
paciencia. En Chile se dice “caleta” 
y si es alguien que está hostigado 
“está chato”.
“Codo”: alguien que es tacaño, en 
Chile se lo llama “apretado” o 
“mano de guagua”
“Fregado”: de complicado y difícil 
de realizar. En Chile se dice 
“peludo”.:
“Buenazo”: de una buena noticia o 
situación, también se dice a una 
persona que es sobresaliente en 
cierta actividad. En Chile se llama a 
estas personas “seco” o” seca”.
“Ir de farra”: hace referencia a irse 
de fiesta. En Chile se dice “ir a 
carretear”.
“Marca Patito”: Hace referencia a 
un producto de mala calidad o 
marca desconocida. En Chile se 
dice “marca chancho”
“Sapo”: aduce a la persona que 
trata pasarse se listo; mientras que 
en Chile hace referencia a alguien 
que es soplón y gusta del chisme.
“Norio, noria”: persona que es 
aplicada en los estudios. En Chile 
se dice “mateo, matea”
Y así... continúa el listado de pala-
bras que usamos en Ecuador y en 
Chile tienen un significado com-
pletamente distinto o simplemen-
te no existen. Con anécdotas 
graciosas y confusiones, que no 
tengo duda que seguirán presen-
tándose, he llegado a la simple 
conclusión que a pesar del mismo 
idioma español hay diferencias 
que nos distinguen y nos hacen 
auténticos.

María José Rodríguez
latacunani@gmail.com
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CARTELES

Apenas estamos saliendo de la 
gran batalla que libramos con la 
pandemia, y ya nos encontramos 
librando otra dura y desigual bata-
lla ante dos amenazas. Se trata por 
un lado, de fenómenos naturales, 
como son movimientos sísmicos y 
el crudo invierno, mientras que 
por otro lado enfrentamos un 
fenómeno antrópico, es decir 
causado por el ser humano, como 
es la violencia. Aunque aún no se 
han secado las lágrimas que nos 
causó la pandemia, debemos 
enfrentar estos nuevos retos.  
Sobre lo primero, debemos com-
prender que habitamos un hermo-
so rincón del planeta Tierra, 
bendecido por la Divinidad, ador-
nado con imponentes montañas, 
caudalosos ríos, majestuosos 
volcanes, fértiles valles, con la mas 
diversa flora y fauna, todo lo cual 
se asienta en un continente 
“joven” en comparación a otros, lo 
que conlleva el riesgo inherente 
por ser un espacio en formación, 
conectado con el llamado “cintu-
rón de fuego” y delimitado por 
placas continentales que siguen 
acomodándose, de generar movi-
mientos telúricos que pueden ser 
muy destructivos. Mientras que, 
los volcanes son gigantescas 
chimeneas que arrojan gases y 
magma desde sus entrañas, 
cambiando la fisonomía del área 
de influencia, a través de los 
siglos, amenazando a los asenta-
mientos humanos que han desoí-
do las advertencias que periódica-
mente hemos recibido.
Mientras que la amenaza de los 
riesgos antrópicos es ascendente.  
Hasta hace muy pocos años, Ecua-
dor era considerado una isla de 
paz en medio de dos vecinos, 
cuyas manifestaciones sociales 
derivaron en cruentos levanta-
mientos armados hasta el extremo 
de convivir en medio de una 
guerra de guerrillas. Con enorme 
pena, fuimos testigos que desde el 
advenimiento del gobierno popu-
lista del Kamarada Rafael, se 
convirtió en política de Estado la 
tolerancia y el “dejar vivir, dejar 
pasar” a los compañeritos alzados 
en armas en el vecino país, a quie-
nes no quisieron catalogarlos 
como guerrilleros y les ofrecieron 

todas las garantías para que deam-
bulen a sus anchas en territorio 
ecuatoriano, mientras no cometan 
desafueros.
Esta política convirtió a las 
provincias nórdicas en canal de 
paso hacia USA y Europa para el 
producto ilegal estrella que a su 
paso corrompe y/o destruye todas 
las instituciones estatales, gracias 
a su poder de someter y/o sobor-
nar a quienes se opongan. Las 
fronteras fueron desmanteladas, 
las fuerzas armadas desviadas a 
otras funciones, jamás se instala-
ron radares en la zona costera, se 
levantó la base de Manta, se alivia-
ron las leyes para descriminalizar 
el tráfico de pequeñas dosis, se 
limitó la tenencia de armas a los 
ciudadanos obedientes de la ley 
mientras se armaban más que la 
fuerza pública los delincuentes, 
sin temor a ser encausados.
Con este escenario de permisivi-
dad al negocio GLOBAL de narcó-
ticos, no hay duda de que el paso 
del tiempo les permitiría exten-
derse en todo el territorio nacio-
nal, convirtiéndonos en campo de 
batalla entre los poderosos grupos 
armados por el control del territo-
rio, ante las múltiples limitaciones 
que tienen las fuerzas del orden 
llamadas a proteger a la ciudada-
nía, teniendo como aliados volun-
tarios e involuntarios a fiscales, 
jueces y autoridades por limita-
ción legal, temor o soborno.
Esta guerra de facto está siendo 
aprovechada por “sicarios políti-
cos” apertrechados en sus curules, 
acechando para asaltar el poder y 
volver a festinar los fondos públi-
cos, sabiendo que tienen control 
de las entidades de control y el 
poder judicial, estratégicamente 
coptados desde la década perdida. 
Lo que estamos presenciando en la 
Asamblea Nacional evidencia una 
guerra abierta por el poder, mien-
tras el país enfrenta la violencia de 
los “carteles políticos” y del 
crimen organizado, y la naturale-
za. Los verdaderos responsables 
de la ola de violencia que vivimos, 
son los beneficiarios de la preten-
dida destitución, que a todas luces 
es un sainete montado.
¡FUERA SICARIOS!

Alberto Salvador
albertosalvador9@gmail.com

Angel V. Rocha Romero
angelrocharomerov705@gmail.com

Iniciativa popular normativa

La Constitución de la República deter-
mina que la iniciativa popular normati-
va se  ejercerá para proponer la 
creación, reforma o derogatoria de 
normas jurídicas ante la Función 
Legislativa o cualquier otro órgano 
con competencia  normativa.
Varias organizaciones de  afiliados y 
jubilados del Instituto Ecuatoriano de 
Seguridad Social representados por  
Henry Llanez, debidamente auspiciado 
por el Frente Nacional por un Nuevo 
IESS, por la Asociación de Afiliados, 
jubilados y Pensionistas del IESS de 
Pichincha y otras organizaciones de la 
sociedad civil, un proyecto de iniciativa 
popular  para que la Asamblea Nacio-
nal, lo estudie, debata y apruebe en un 
plazo no mayor a  180 días, contados 
desde la fecha en que el Consejo Nacio-
nal Electoral  aprobó esta iniciativa y 
procedió a notificar en este sentido a la 
Función Legislativa  (15 de marzo de 
2023). En consecuencia el plazo de 180 
días que de conformidad con la norma 
establecida en el Art.103 de la CRE, está 
discurriendo; caso contrario, entrara 
automáticamente en vigencia por 
mandato de ley en los términos presen-
tados por los representantes de las 
organizaciones de afiliados y jubilados.
Al momento el Máximo Órgano de 
Gobierno del IESS –el Consejo Directivo- 
está integrado de manera tripartita e 
igualitaria, por un Delegado o represen-
tante del Presidente de la República, por 
un representante de los empleadores y 
por un representante de los afiliados 
activos y pasivos. La propuesta de inicia-
tiva popular normativa, aspira a que el 
nuevo Consejo Directivo del IESS, se 
integre con cinco miembros: Dos 
representantes de los afiliados y sus 
respectivos suplentes, que serán elegidos 
por los más o menos tres millones de 
afiliados activos; un representante de los 
Jubilados y su respectivo Suplente, 
elegido por más o menos 674.840  jubila-
dos que serán a diciembre de 2023. Un 
representante de los empleadores elegido 
por más o menos 550.000 empresarios, 
patronos o empleadores y ya no por las 
Cámaras de la Producción. Un represen-
tante de las entidades del sector público  
designado por el Ministerio del Trabajo, 
que representara a más o menos 3.300 
entidades públicas.
Quienes han presentado este proyecto de 
reformas señalan que tiene el objetivo de 
tener mayoría de votos en el Consejo 
Directivo del IESS; pero, no vemos como, 
si el Ejecutivo tiene su representante y el 
Ministerio del Trabajo va a designar otro 
representante de las entidades del sector 
público, así no se quiera reconocer 
tendría dos votos, mientras que los 
representantes de los afiliados activos y 
pasivos –si se ponen de acuerdo tendrían 
tres votos sumado el voto de  los emplea-
dores, tomando en consideración que los 
patronos  generalmente se ponen de 
acuerdo con el ejecutivo; entonces, lo que 
tendríamos es un empate en la toma de 

decisiones, y el voto dirimente para el 
representante del  Ejecutivo. Mas o 
menos o igual con lo que  sucede en la 
conformación del Directorio del Banco 
del IESS –BIESS-, cuando mediante un 
proyecto de reformas planteadas por el 
Presidente Correa y aprobadas por la 
Asamblea Nacional, se cambió la confor-
mación tripartita del Directorio del Banco 
del IESS y se aumentó un Vocal, el 
Ministro de Finanzas. Por ello es que 
actualmente el Directorio del BIESS, está  
conformado por el Presidente del Conse-
jo Directivo del IESS (Delegado del 
Presidente de la República); el Ministro 
de Finanzas o su delegado, un Delegado 
o representante de los Afiliados Activos y 
uno de los afiliados pasivos (jubilados); 
entonces, en la toma de decisiones, pasa 
que llegan –hasta- a empatar en las 
votaciones y el Presidente del Directorio 
del Banco tiene voto diariamente, nada 
nuevo bajo el sol. Dice el proyecto que, 
los cuatro miembros del directorio del 
BIESS serán designados por el Consejo 
Directivo en concurso de oposición y 
méritos y deberán cumplir con un “perfil 
técnico”  que incluya conocimientos 
bursátiles y financieros. Además el 
proyecto pretende convertir al BIESS en 
Banco de Primer Piso en igualdad de 
condiciones de todos los bancos comer-
ciales del país.
Sobre el pago de la abultada deuda del 
Estado al Instituto Ecuatoriano de Seguri-
dad  el proyecto de iniciativa popular 
recomienda que el Estado pague esa 
monstruosa deuda con la entrega de 
acciones de empresas estatales  de los 
“sectores estratégicos”, esto es, empresas 
petroleras, de generación eléctrica, de 
minería  y telecomunicaciones, para lo 
cual deberían cambiar su estatus jurídi-
co a empresas de economía mixta en las 
cuales el Estado debe ser el mayor 
accionista. Yo digo, esto es solución o 
mayores problemas para el IESS. Con 
esta misma tesis  al IESS –históricamente- 
le fueron endosando muchas empresas, 
varias de ellas deficitarias y que en la 
actualidad ya no existen o fueron vendi-
das o quebraron. No se olviden estima-
dos amigos que, a esta fecha se encuentra 
trabajando sobre seguridad social una 
“comisión técnica interinstitucional” 
conformada por el Ejecutivo, presidida 
por el economista Augusto de la Torre, 
por encargo y decisión del señor 
Presidente de la República, habrá que 
esperar el informe correspondiente para 
comentarles al respecto.
Sinceramente,  los planeamientos de 
iniciativa popular que ya están en la 
Asamblea Nacional no  abonan en favor 
de corregir la grave crisis que vive el 
IESS. Esperemos que luego del proceso 
parlamentario y en los 180 días que tiene 
el Parlamento para atender esta iniciati-
va popular normativa, se corrijan y se 
hagan verdaderos aportes para buscar 
mejores caminos de solución  a la grave 
situación de la seguridad social admi-
nistrada por el IESS.
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Múltiples afectaciones en la Costa y Sierra
de Cotopaxi por fuertes lluvias

Si bien, el mayor número de 
contratiempos por las precipita-
ciones constantes se presentan en 
el subtrópico, también existen 
pequeñas inundaciones en 
cantones del callejón interandino 
de la provincia.

Diego Molina, técnico de Gestión 
de Riesgo del Gad Provincial de 
Cotopaxi, dio a conocer que, de 
acuerdo a los datos investigados 
por instituciones nacionales, 
durante 3 años seguidos aproxi-
madamente se experimentó el 
Fenómeno de la Niña con etapas 
invernales atípicas; pero este año 
pasó a configurarse en un Fenó-
meno del Niño.
Recalca que, el Instituto Nacional 
de Meteorología e Hidrología 
(INAMHI), predecía este cambio 

para finales de junio e inicios de 
julio, sin embargo, los proceso se 
aceleraron, es por eso que en 
varios sectores del país las lluvias 
se intensifican.
En distintas zonas de Cotopaxi se 
mantienen afectaciones, comuni-
dades se encuentran incomunica-
das por la destrucción de puentes, 
entre otros inconvenientes, es por 
eso que se declaró en emergencia 
institucional, pues tantos frentes 
de trabajo sobrepasaron la capaci-
dad de respuesta y se necesita la 
colaboración de otras institucio-
nes para responder a las necesida-
des de la población.
Recalca que, ya se coordinan 
acciones con instituciones nacio-
nales para que la población 
puedan trasladarse desde los 
recintos y comunidades incomu-
nicadas hacia los distintos lugares 

Diego Molina, técnico de Gestión de 
Riesgo del Gad Provincial de 
Cotopaxi. 

de destino, considerando que 
deben comercializar sus produc-
tos o realizar sus actividades 
económicas.
Señala que, las fuertes lluvias no 
sólo afectan al subtrópico de la 

provincia, días atrás también se 
presentaron contratiempos en la 
sierra con pequeñas inundaciones, 
por lo que llama a la población a 
mantener algunas medidas de 
prevención, entre ellas, no botar 
basura en la calle, mantener 
limpios los sumideros y los espa-
cios frente a los domicilios, con 
ello se busca evitar problemas por 
las lluvias.
Destaca que es necesaria la prepa-
ración de la colectividad en temas 
de prevención, pues existen 
diferentes alertas, como la activi-
dad del volcán Cotopaxi, las 
fuertes lluvias, temblores como los 
que se dieron semanas atrás, es 
por eso que también debe haber 
una corresponsabilidad ciudada-
na para poder responder favora-
blemente a eventos naturales.

Actividades de capacitación sobre
el volcán Cotopaxi se realizarán todas las semanas 

El pasado fin de semana iniciaron 
las pruebas de las alertas tempra-
nas del volcán Cotopaxi, varias 
instituciones competentes evalu-
arán las acciones, pues esta activ-
idad se llevará acabo todos los 
domingos.

Fernando Rueda, especialista de la 
Unidad de Gestión de Riesgos del 
Gad Municipal de Latacunga, 
destaca que, es importante que la 
colectividad participe de estas 
acciones, pues el encendido de las 
alarmas se realiza para la prepara-
ción de la colectividad con el 
objetivo de que conozcan los soni-

dos que emiten estos sistemas.
Insiste que son ejercicios que la 
ciudadanía debe conocer, de esta 
manera evitar especulaciones, 
pues la actividad del volcán no ha 
cambiado, no obstante, son medi-
das de prevención para cualquier 
evento natural.
Recalca que, otro de los objetivos 
de encender estos sistemas es 
medir la respuesta y evaluar el 
rango de alcance de los dispositi-
vos, recordando que cada uno de 
ellos, tiene una cobertura de 1 
kilómetro a la redonda, por lo que 
la colectividad debería escuchar 
los mensajes y alarmas.
Por su parte, manifiesta que, el 
municipio se encuentra en una 

etapa de adquisición de 30 nuevos 
dispositivos, esto para cubrir los 
espacios donde se pueden presen-
tar falencias, no obstante, recuer-
da que las alarmas únicamente 
son instaladas en las zonas de 
influencia de flujos laháricos ante 
la posibilidad de una erupción del 
volcán y no en zonas seguras.
Estas actividades se repetirán 
todos los domingos, por lo que en 
la presente semana también se 

Foto: D.M /La Gaceta

El rango de alcance de los dispositivos tiene una cobertura de 1 kilómetro a la 
redonda.

llevarán adelante estos ejercicios 
en el cantón con la presencia y 
evaluación por parte de las insti-
tuciones competentes nacionales.
Llama además a la colectividad 
para que, en caso de que se 
encuentren cerca de un dispositi-
vo de alarma temprana y no se 
escuche ningún sonido, se pueda 
dar a conocer a las autoridades y 
de esta manera tomar los correcti-
vos necesarios lo antes posible.
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Grupos vulnerables de tres sectores rurales
recibieron 800 kits de Vestimenta

#Saquisilí |  Esta ayuda humanitar-
ia estuvo dirigida a personas adul-
tas mayores, madres gestantes, 
mujeres, niñas, niños y personas 
con discapacidad de los sectores 
rurales del cantón. 

El Ministerio de Inclusión Econó-
mica y Social (MIES) en articula-
ción con la Federación de Indíge-
nas Evangélicos (FEINE) entregó 
800 kits de vestimenta en las 
comunidades de Yanahurco, 
Cochapamba y la parroquia Saqui-
silí Centro. Esta ayuda humanita-
ria está dirigida a personas adultas 
mayores, madres gestantes, muje-
res, niñas, niños y personas con 
discapacidad de los sectores rura-
les del cantón Saquisilí.
Mario Molina, subsecretario de 
Articulación Territorial y Participa-
ción del MIES, indicó que en el 
marco de las competencias de este 

Poco interés de la población
por continuar vacunándose contra el COVID

Apenas 50 personas por día son 
inmunizadas en la provincia 
contra el COVID, la vacuna es 
gratuita y existe el suficiente 
biológico en cada una de las 
unidades de salud.

A pesar de que el virus del C-19 
continúa vigente, los ciudadanos 
van perdiendo interés en la vacu-
nación, pocos son los que acuden a 

las unidades de salud para inmuni-
zarse, además se han dejado de 
lado, las medidas de bioseguridad 
como el lavado de manos, uso de 
mascarilla, distanciamiento.
Silvia Coba, responsable provin-
cial de Inmunización, indicó que 
la reducción de personas falleci-
das por COVID, ha llevado a los 
ciudadanos a no vacunarse y de 
presentarse casos los síntomas 
son leves, ya no son graves como 
era al principio de la pandemia, 

la ciudadanía ha perdido el 
miedo a la enfermedad.
El Ministerio de Salud cuenta con 
el suficiente material biológico en 
cada una de las unidades operati-
vas de la provincia, recordó que el 
nivel de cobertura de la primera y 
segunda dosis superó el 95 %, el 
primer refuerzo bajó al 50 % y la 
cuarta dosis apenas se encuentra 
en el 33 %, el número de personas 
vacunadas es bajo, las autoridades 

Escasas  son las personas que se vacunan contra  el COVID. 

de salud insisten en el pedido para 
que se complete el esquema de 
vacunación.
Los niños de 3 a 11 años son 
inmunizados con dos dosis, los 
adolescentes de 12 a 17 años con 
tres dosis y la población de 18 
años en adelante debe completar 
cuatro dosis. En los actuales 
momentos, a nivel provincial un 
promedio de 50 personas por día 
acude a vacunarse.

ministerio se trabaja para la pobla-
ción en pobreza y pobreza extrema, 
con este tipo de estrategias para 
que la política de inclusión llegue a 
territorio y así garantizar los dere-
chos de los grupos de atención 
prioritaria de la mano de las orga-

nizaciones de la sociedad civil.
Por su parte, Héctor Caillagua, 
presidente provincial de la FEINE, 
resaltó la articulación entre el MIES 
y su organización para llegar a las 
diferentes comunidades y sectores. 
“Nuestro trabajo va a estar vincula-

800 Kits de vestimenta fueron entregados el pasado miércoles en comunidades 
indígenas de Saquisilí. 

do para fortalecer este tipo de 
procesos; por eso, iniciamos hoy en 
Yanahurco, una de las comunida-
des más grandes y pobladas del 
cantón Saquisilí, agradecemos que 
estas ayudas lleguen a territorio de 
la mano del MIES”, expresó.
Mélida Vaca, beneficiaria del kit de 
vestimenta, agradeció la articula-
ción que se ha generado y manifes-
tó que: “Es una alegría recibir esta 
ayuda, en nuestra comunidad 
Cochapamba. Agradezco el trabajo 
coordinado que se está llevando 
adelante en Cotopaxi y les invito a 
que más personas de nuestras 
comunidades puedan ser beneficia-
das”, dijo.
“En Saquisilí, el MIES atiende a 
1.528 usuarios en sus diferentes 
servicios de inclusión social y 4.179 
beneficiarios de bonos y pensiones, 
con una inversión en el 2023 de 4 
millones 690 mil de dólares”, según 
el Ministerio del ramo.
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Vehículos sufren estragos por la intervención
vial simultánea

Propietarios de buses, taxis, 
camiones y carros particulares 
registran gastos por daños 
producto del mal estado de las 
vías en Latacunga.

La tarde del jueves 20 de abril, 
José Miguel Torres, conducía su 
vehículo en el tramo de las calles 
Paraguay y Cotopaxi, de la parro-
quia Eloy Alfaro. La carpeta asfál-
tica levantada con varios relieves, 
más la congestión de la zona hizo 
que, un movimiento brusco 
destrozara totalmente el tubo de 
escape de su vehículo.
Al llevarlo a la mecánica tuvo que 
enfrentar gastos de USD 250, pues 
debió reconstruir todo lo que había 
resultado afectado.
"Definitivamente esta es la peor 
administración municipal de toda 
la historia de Latacunga", acusó el 
ciudadano, quien hasta ahora no 
comprende por qué se intervino 
todas las vías de modo simultáneo 
y sin un plan de contingencia vial.

Para los propietarios de las unida-
des de transporte la situación no es 
diferente; a la mayoría le resulta 
más complicado el sector de la Av. 
Cinco de Junio donde se empezó a 
retirar el parterre.
El chófer de una unidad de trans-
porte que prefirió no citar su 
nombre, comentó que, deben cum-
plir turnos en sus distintos tramos, 
pero por el tráfico y congestión de 
las vías, les resulta imposible. 
"Desde que empezaron a intervenir 
la Cinco de Junio, todo se caotizó, 
ni siquiera se colocó señalización 
en los huecos que están quedando 
donde antes estaba el parterre".
De acuerdo al profesional del 
volante, esto provocará varios 
accidentes, especialmente en la 
noche cuando se pierde visibilidad.
Con este criterio concuerda Lucía 
Ataballo, madre de familia, quien 
debe cruzar este tramo a diario 
para ir a dejar y a traer a sus hijos 
de la escuela. "Deberían colocar 
mallas o algo que indique que hay 
profundos agujeros, uno de mis 
hijos estuvo a punto de caer, no por 

curiosidad ni descuido, fue por 
desconocimiento", aseguró.
Otros conductores aseguran que, 
no es necesario caer en huecos para 
que el vehículo sufra daños; el 
"traqueteo" de la movilización en 
calles destruidas provoca daños en 
el motor, chasis y otras partes de los 

automotores.
"Sabemos que no va terminar la 
intervención vial en los 20 días que 
le falta para terminar el cargo a 
Byron Cárdenas, pero si le pedimos 
que su equipo delinee estrategias 
para evitar tanto caos", solicitó 
Andrés Toque, taxista.

(I)

Los trabajos viales no se concluirán en este periodo. 

Moradores de la Dos de Mayo, como todos los años, se aprestan
a celebrar el paso del Mariscal Sucre por Latacunga

Varios eventos se desarrollarán en la calle Dos de Mayo. Hay gran expec-
tativa en sus moradores.

A través de una rueda de prensa, 
directivos de la calle Dos de Mayo 
de Latacunga, informaron acerca 
de los eventos preparados para 
celebrar un año más de la conme-
moración de los hechos históricos 
del 2 de mayo de 1822, cuando José 

Antonio José de Sucre, con sus 
tropas se preparó en Latacunga, 
para la batalla de Pichincha del 24 
de mayo de 1822.
Los moradores realizaran algunos 
eventos que inician el 21 de abril y 
finalizarán el 7 de mayo, entre los 

actos está la elección de Danny 
Ríos Caicedo como el Mariscal 
2023, quien presidirá los actos 
organizados.
Los eventos a cumplirse son: 
limpieza de la Plaza Sucre, feria de 
emprendimientos, el cambio de 
sable del nuevo Mariscal Sucre, 
exaltación de la señorita Hospita-
lidad, actividades que se cumpli-
rán en la plaza Sucre hoy a partir 
de las 17:00.
El lunes 1 de mayo se cumplirá el 
campeonato de 40, embandera-
miento y decoración de las facha-
das de las viviendas y negocios del 

Directivos del barrio durante la rueda de prensa. 

barrio y finalizarán con una serena-
ta; el 2 de mayo, realizarán un 
evento cívico para recordar el Día 
de la Hospitalidad, organizado por 
el Municipio de Latacunga, ubica-
ción de una ofrenda floral en el 
monumento de Mariscal Antonio 
José de Sucre y concluirán con el 
desfile por las calles de la ciudad 
con la participación de institucio-
nes educativas. Asimismo, los 
moradores indicaron que están 
trabajando en proyectos para tener 
un barrio seguro frente al aumento 
de la delincuencia.

CC Maltería Plaza - Latacunga
Latacunga, sábado 22/ domingo 23 de abril de 2023

LOS RESCATADO-
RES: REGRESO AL 

PLANETA TIERA 
(2D)

12:00  16:45
 (TP)

EVIL DEAD: EL 
DESPERTAR  (2D)
14:25   19:05  21:30

(TP)

EL EXORCISTA 
DEL PAPA (2D)

21:45
 (TP)

SUPER MARIO BROS: LA 
PELICULA  (3D) (2D)

11:45  12:45  14:15  15:00  
16:30  17:15  18:45  19:30  

21:00 
11:15  13:30  15:45  18:00  

20:15   (TP)

(I)
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En la plazoleta del barrio los moradores se capacitaron en temas de defensa 
personal. 

(I)

Moradores del barrio San Antonio Uno
se capacitan en seguridad 

La nueva directiva trabaja en 
beneficio de los moradores del 
barrio para garantizar su 
seguridad integral.

En vista al incremento de la 
inseguridad a nivel nacional y en 
el cantón Salcedo, los dirigentes 
del barrio San Antonio Uno, han 
visto necesarioofrecer cursos de 
autoprotección a todos los vecinos.
En el primer día dictaron un 
curso de aeróbicos para que la 
gente pueda aflojar los músculos 
y así puedan ir capacitándose 
poco a poco en defensa personal, 
el sargento Guillermo Remache, 
instructor indicó, “la gente está 
asustada con la autorización del 
porte de armas, en los talleres 
dictamos cómo se puede proteger 
de la delincuencia en caso de 
presentarse en una emergencia”.
El instructor señaló que es impor-
tante que la gente esté capacita-
da, éticamente, físicamente y 
moralmente, “la situación actual 

no les deja salir ni a comprar en la 
esquina y les da un poco de temor, 
con esto tratan que la autoestima 
de la persona fluya y nuevamente 
tenga su forma de pensar, en 
seguir adelante, en la primera 
clase ha existido gran cantidad de 
vecinos que se han acercado, 
tomando en cuenta que las clases 
son totalmente gratis”.
Esta actividad lo realizan con el 
apoyo de la nueva directiva del 
barrio, para que los moradores se 
capaciten, agradeció el auspicio 
del alcalde electo Juan Paul 
Pacheco, para que esto se replique 
en los moradores y así la colectivi-
dad salcedense se encuentre capa-
citada y sepa cómo actuar ante la 
delincuencia. 
González Suárez y coger la calle 
Sucre, para bajar a la institución 
donde se termina el recorrido, 
este año han colocado una tribuna 
en el parque central para que la 
gente admire esta escenificación 
la fiesta mayor echa por los niños 
de la unidad educativa.

(I)

Melani Sacón, soberana del cantón 
Salcedo gestiona apoyo del 
extranjero para su labor social.

Reina coordina ayuda social
del extranjero para niños

de 1 a 10 años
La soberana lamenta la falta 
de apoyo y coordinación del 
Patronato Municipal de 
Salcedo, entidad que ha hecho 
el trabajo por su cuenta.

La reina del cantón Salcedo conti-
núa realizando su labor social 
gracias al apoyo de entidades 
públicas y privadas, con esta última 
se encuentra coordinando el desa-
rrollo de una jornada de ayudas 
humanitarias a niños comprendi-
dos entre uno y diez años.
Melani Sacón, en una entrevista 
con los medios de comunicación de 
la localidad, señaló que contará con 
el apoyo de una fundación del 
extranjero para llegar con una 
mano solidaria a niños de 1 año a 
10 años, “actualmente me encuen-
tro apoyando en la remodelación 
de la sala de pediatría en el Hospi-
tal Yerovi Mackuart, de igual 
manera estamos coordinando con 
una fundación extrajera para llegar 
con ayuda al cantón Salcedo, el 
aporte es una ayuda socio econó-
mico para los niños, esta ayuda es 
como un bono para los infantes, 
principalmente para quienes son 
de bajos recursos económicos”.
En cuanto se refiere a quienes 
estará dirigida la ayuda, señaló 
que, “esta teniendo un acercamien-
to con el Distrito de Salud del 
cantón Salcedo, para identificar los 
puntos críticos que los tienen iden-

tificados desde hace varios años por 
parte de los profesionales de la 
salud”.
En cuanto se refiere a las activida-
des que se acostumbra a realizar en 
el mes de mayo por el día de la 
madre, manifestó que aun esta 
analizando que actividades puede 
realizar para llegar con un homena-
je, al tiempo que lamentó la falta de 
coordinación y la oportunidad de 
trabajar con el Patronato Municipal 
del cantón Salcedo, “en este período 
no he tenido la oportunidad de 
trabajar con el Patronato, ellos han 
hecho el trabajo por su lado”.
Finalmente, explicó que en las 
próximas semanas estará dando a 
conocer el desarrollo de varias 
jornadas médicas que tienen 
pendiente coordinar con las entida-
des que le van a apoyar. 
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La actividad deportiva
cumple una buena gestión en Sigchos

Maratónicas jornadas de la Liga Barrial
parroquial Príncipe San Miguel de Salcedo 

(D)

En varios frentes se desarrolla la 
actividad deportiva sigchense, 
trabaja en las escuelas deportivas   
de futbol y otras disciplinas; se 
desarrolla el campeonato de futbol 
tanto masculino como femenino.

El pasado jueves se realizó la entrega 
de 150 uniformes exteriores a los 
deportistas de la escuela de fútbol del 
Cantón Sigchos. Juan Pablo Yugcha 
Andino presidente de Liga Deportiva 
Cantonal de Sigchos agradeció a Silvia 
Bravo, prefecta de Cotopaxi, por el 
apoyo que ha venido dando al deporte 
provincial, manifestando que este tipo 
de ayuda incentiva para que los niños 
niñas y adolescentes sigan practicando 
este deporte. 
Agradeció a los deportistas y padres de 
familia por el esfuerzo que realizan 
cada día   al enviar a sus hijos a practi-
car deporte y de esta manera llevar una 
vida sana, a los deportistas por entre-
nar cada día y representar a nuestro 
cantón en los diferentes eventos; este 
año fue un éxito, nos representaron 8 
niñas y 2 niños a nivel provincial. 
La deportista María Paz Analuisa 
Alarcón, agradeció a la prefecta, en 
nombre de los deportistas por el apoyo 
incondicional, ya que “estos uniformes 

Fotos: Cortesía. Los Deportistas de diferentes categorías lucen la indumentaria entregada por el GAD Cotopaxi. 

Atlético Eloy Alfaro dio la sorpresa de la jornada.

Foto. Cortesía. Juvenil San Antonio gana y sube a la primera categoría.

los luciremos con todo el cariño y 
respeto, en agradecimiento al esfuerzo 
y apoyo por parte de la institución 
mayor de la provincia” 
Por su parte Patricio Gallo Guerrero, 
delegado de la prefecta manifestó, “que 
quizá las nuevas autoridades continúen 
con estos proyectos que benefician de 
manera directa a los niños, niñas y 
adolescentes de toda la provincia de 
Cotopaxi”, acto que concluyó con la 
entrega de la indumentaria.
Mientras tanto, la Liga Deportiva 
Cantonal, hizo conocer que continúa 
con el campeonato de futbol senior 
tanto masculino y femenino, que se 

Más de 30 cotejos se juegan en el 
marco del campeonato de fútbol 
barrial de la Liga Príncipe San 
Miguel con buena asistencia de 
público en los distintos escenarios 
deportivos.

Es indudable que una de las ligas de 
deporte recreativo que más participa-
ción de equipos tiene en la provincia, 
inclusive a nivel nacional a este nivel es 
la Liga Príncipe San Miguel que cuenta 
con 16 equipos en cada una de las 
categorías: Máxima, Primera y Segunda. 

juega en distintos escenarios deporti-
vos, se hizo conocer que esta es la 
jornada futbolística.

 CUARTA FECHA
SABADO 22 DE ABRIL DE 2023

ESTADIO EL CENSO
10h00 Cordillera De Los Andes -  J. 
Taxojalo,   Masculino
12h00 U.D. Yaló - S Oriental, Femenino
14h00 U D Yaló - Etrenos del Pueblo, 
Masculino

ESTADIO BARRIO YALO
10h00 Yerba Buena – Gremio del Valle, 
Masculino
12h00 San Miguel - 14 de Noviembre, 
Masculino

16h00 S Quintiquisig - Puchaguanguito, 
Masculino

DOMINGO 23 DE ABRIL DEL 2023
ESTADIO EL CENSO

10h00 S Oriental - Santa Ana, Masculino
12h00 Estrella Roja - Las Indomables, 
Femenino
14h00 Estrella Roja – U.D. Yalo Master, 
Masculino

ESTADIO BARRIO YALO
10h00 SD Aliso - I Calaguila, Masculino
12h00 Aguilas Doradas - I Calaguila, 
Femenino 
14h00 Jps - S. Puchuguango, Masculino
Libre: Atletico Sigchos Masculino
S. D. Aliso, Femenino 

Estas jornadas aparte de generar 
gran actividad, también generan 
actividad económica por lo que en 
etapas de receso generan expectati-
vas de retorno al deporte.
Respecto al desarrollo del campeonato, 
en la máxima categoría la sorpresa 
mayor lo dio el Atlético Eloy Alfaro 

que le freno al entonces puntero Senci-
llos, dando paso al Técnico Estudiantil, 
NTO, DKT, Boca Junior, a una competen-
cia palmo a palmo por el liderazgo.
En la primera, Libertadores es el puntero, 
pese a no actuar esta semana, por la 
lamentable perdida de su presidente en 
un lamentable accidente de transito.
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Buscan solucionar inconvenientes de agua y tierras
en las comunas San Isidro y Yacubamba 

Establecerán fecha para una gran 
asamblea con autoridades, 
dirigentes y comuneros para 
llegar acuerdos, alcanzar la 
armonía y el buen vivir. 

Este viernes 21 de abril desde las 09:30 
hasta las 13:30 la Policía Nacional del 
Distrito El Danzante Pujilí -Saquisilí 
apoyó la visita de Stalin Ortiz Rubio, 
jefe político del cantón Pujilí que realiza 
la visita a la comuna de San Isidro para 
buscar mecanismos de solución del 
conflicto que lleva años por el agua y 
territorio entre las comunas de San 
Isidro y Juigua Yacubamba, sur del 
cantón Pujilí.
Según el informe de los servidores 
policiales explican,  tomamos contacto 
con Stalin Ortiz, jefe político del cantón 
Pujilí para posteriormente avanzar 
hasta la comuna San Isidro y verificar 
novedades, ya constituidos en el lugar 
nos entrevistamos con Porfirio Allauca, 
presidente de la comuna San Isidro 
quien de manera libre y voluntaria 
manifiesta que desde las cuatro de la 
mañana ingresaron personas de la 

Autoridades educativas y docentes presentes en la Sesión Solemne, de la 
UE. ‘Provincia de Cotopaxi’. 

Flavio Vega, rector (E) de la UE. ‘Belisario Quevedo’ y el pregón de fiestas 2023.

Foto: PN-P.  

La Policía Nacional apoyando la visita del Jefe Político de Pujilí a la comuna San 
Isidro, para buscar solución al conflicto de agua y tierras. 

Foto: N.F./La Gaceta

comuna  Juigua Yacubamba a realizar 
trabajos en los terrenos y proporcionar 
agua potable a 14 usuarios de la 
comuna de San Isidro, invadiendo el 
sector que les corresponde.
De la misma manera, se avanzó conjun-
tamente con el Jefe Político del Cantón 
hasta el sector donde se encontraban 
varias personas realizando unos canales 
para las tuberías del agua potable que 
están proporcionando de la comuna 
Yacubamba a los 14 usuarios de la 
comuna San Isidro, por lo que tomamos 
contacto con la comisión de Yacubamba  
llegando también al lugar Juan Pablo 
Garzón, Intendente de Policía de 
Cotopaxi;  Santiago Millingalle, 
presidente de la OPIJJ; Alex Toapanta, 
presidente del MICC, quienes mantu-
vieron un diálogo y manifestaron que 
van a establecer una fecha y hora en 
mayo para realizar una asamblea con 
todos los dirigentes y representantes de 
las comunas mencionadas, presidentes 
de las organizaciones y autoridades del 
cantón Pujilí, para socializar y solucio-
nar estos conflictos que viven entre 
poblaciones rurales. De la novedad se 
dio a conocer al ECU-9-1-1 y a la C.A.C. 
Pujilí para su registro.

Unidad educativa 
‘Provincia de Cotopaxi’ 
realiza sesión solemne

por sus 52 años 

Inician festividades por los 85 años 
de vida de la Unidad Educativa 

‘Belisario Quevedo’

Varios docentes fueron homenajea-
dos por acogerse a la jubilación. 
Resaltaron la participación de 
Fernando Matute, ex docente y ex 
alcalde de Pujilí. 

Este viernes 21 de abril, al mediodía 
finalizó el programa de festividades por 
los 52 años de vida institucional de la 
unidad educativa ‘Provincia de Cotopaxi’ 
que por años fue colegio Guillermo 
Rodríguez Lara y luego colegio nacional 
experimental y ahora unidad educativa 
con cerca de 3 mil estudiantes en las dos 
secciones matutina y nocturna, además 
del bachillerato especial.

El programa se efectúo en el coliseo de 
la recordada escuela Pedro Vicente 
Maldonado, que por el fusionamiento 
es parte de la unidad educativa ‘Provin-
cia de Cotopaxi’, con la presencia de 
Fabián Tigse, director distrital de 
Educación Pujilí-Saquisilí, igualmente 
de Bolívar Cevallos, delegado de la 
Zonal 3 del Ministerio de Educación, y 
por supuesto de la rectora del plantel, 
Ana Belén Castro, consejo ejecutivo, 
padres de familia, docentes, estudiantes 
e invitados especiales. 
En el acto se hizo entrega de reconoci-
mientos como por ejemplo a Luis 
Fernando Matute Riera, exalcalde de 
Pujilí y docente que se ha acoge a la 
jubilación. Entre otros puntos más. 

Ayer se realizó el pregón de festivi-
dades y el Festival de la Felicidad; el 
27 de abril será la sesión solemne. 

La Unidad Educativa ‘Belisario Quevedo’ 
de la ciudad de Pujilí, inició sus festivi-
dades al cumplir los 85 años de existen-
cia como colegio, instituto y ahora 
unidad educativa, con gran trascenden-
cia en el quehacer educativo e histórico; 
las autoridades, estudiantes, docentes y 
padres de familia son parte de la 
celebración con una variada agenda.
Flavio Vega, rector encargado del 
Plantel manifiesta a diario La Gaceta, 
que al tiempo de invitar a la ciudadanía 
y familia belisariana pone en considera-
ción la agenda festiva; Ayer desde las 
08:30 el Festival por la Felicidad que 
organiza el Departamento de Conseje-

ría Estudiantil; dejando para las 14:00 
el pregón de festividades.
El lunes 24 de abril se cumplirá la 
presentación de grupo de danza; gimna-
sia rítmica, fonomímica, sinfonía de 
vocales, grupo de gimnasia, y presenta-
ción de cheerleaders; el martes, miérco-
les y jueves presentarán la Casa Abierta, 
con cultura y teatro. También habrá el 
descubrimiento fotográfico de los 
expresidentes del Consejo Estudiantil. 
Dejando para el viernes el homenaje a la 
Patria, la carrera atlética Belisariana y 
para finalizar a las 14:00 la Sesión 
Solemne, se aspira la firma acuerdos de 
cooperación con los representantes de la 
Universidad Técnica de Cotopaxi y el 
GAD Municipal de Pujilí, como aporte 
en el eje académico y restaurar la 
infraestructura física que por el paso de 
los años se va deteriorando este 
patrimonio educativo e histórico. 
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Fotos: M.H./La Gaceta

Moradores sostienen que hace falta mayor
capacitación sobre seguridad

Alarmas comunitarias no se les utiliza adecuadamente
PUJILÍ

Anteriormente existía mayor 
capacitación, según explica un 
morador.  

Luis Lasluiza, morador de uno de los 
barrios de Saquisilí, mencionó que 
se ha visto que al momento se están 
instalando semáforos, pero no se a 
visto la instalación de las cámaras 
de video vigilancia, dispositivos que 
hacen falta en sitios en los que se 
han registrado robos o permanente 
inseguridad; mencionó por otra 
parte que si se ha visto las rondas de 
la Policía Nacional por los diferentes 
sectores conflictivos.
Por otra parte, señaló que, en los 
sitios públicos, como en el parque Referencia comunidad saqui

Fotos: M.H./La Gaceta

Alarmas referencial

En diferentes barrios se ha 
entregado estos dispositivos de 
seguridad.

El funcionario de Seguridad Ciuda-
dana y Gestión de Riesgos del GAD 
Pujilí, Geovany Salazar, explicó que 
se han entregado las  alarmas 
comunitarias de última tecnología 
en diferentes sectores, al respecto se 
han realizado las respectivas capa-
citaciones, tanto con la Policía como 
con los técnicos responsables; 
aclaró que no existe la colaboración  
de la ciudadanía, en un barrio 

tenemos alrededor unas 100 fami-
lias, pero llegan unas 5 a 10; en otro 
barrio viven unas 50 familias y 
llegan unas 10; entonces sí hay que  
llegar a concienciar a las personas, 
muchas veces nosotros pedimos 
seguridad pero cuando se les llama 
a una capacitación de seguridad no 
llegan, de estas manera, dijo, hay 
que llegar  a esa concientización 
para que seamos solidarios y entre 
nosotros cuidarnos.
Es por eso, dijo,  quiero  hacer un 
llamado a la conciencia ciudadana 
ya que  nosotros  hemos convocado 
a los barrios donde existen las 
alarmas principalmente para que 

(P)

vayan conformando sus brigadas, 
vayan conociendo cómo se maneja 
la alarma, vayan recordando y 
dando seguimiento  para ver si 
funcionan, entonces si los morado-
res no ponen empeño no nos 
apoyan, de qué seguridad estamos 
hablando, si no asistimos  a las  
capacitaciones y no somos más 
solidarios entre nosotros, entonces 
debemos ratificar que este es uno 
de los más graves problemas. 
Nosotros hemos dado seguimiento 
a un sin número de alarmas que 
hemos entregado, pero en muchos 
de los casos hay alarmas a las que 
se les ha quitado el chip por no 
poner una recarga de dos o tres 

dólares; sin embargo, tienen que 
poner mensualmente para que 
sigan funcionando, eso se les 
explicó al inicio, cuando fue entre-
gado el dispositivo, pero  lamenta-
blemente nos hemos descuidado y 
no tienen la utilidad necesaria; 
hizo un llamado a la ciudadanía, si 
tenemos una alarma hagamos 
simulacros y  pruebas para darles 
el adecuado uso.   
Hemos hecho una programación 
de capacitación en diferentes 
barrios entre los que constan San 
Marcos, ciudadela Andalucía, 
Montesdeoca, en el Sinchaguasin 
en las escalinatas, en Guápulo y 
Alpamálag, entre otros. 

central de esta ciudad se ha visto a 
libadores en diferentes horas del 
día, por lo que hace falta un mayor 
control de las autoridades compe-
tentes de este cantón.
Recordó también que existe la 
invitación a charlas sobre seguri-
dad ciudadana por parte de  la 
Policía Nacional, recordó que el 
año pasado existían mas charlas o 
capacitaciones por parte del muni-
cipio y la Policía a las que ha acudi-
do con el fin de dar ha conocer las 
novedades que habían suscitado, 
así mismo para sugerir mayor 
atención en el tema del control a los 
locales de diversión nocturna, 
control de los espacios públicos, y 
otros espacios que puedan generar 
temas de inseguridad.  
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Se convoca a los socios de la Compaña de Transporte de carga TRANSCUTUCHI 
SA a la JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS, que se llevará a 
cabo el día MARTES 25 de Abril de 2023, a partir de las 17:00 horas, con el siguiente 
orden del día:

1. Conocer y Aprobar los Estados Financieros cerrados al 31 de Diciembre del 2022 
2. Conocer y Aprobar el Informe de Gerencia General 
3. Conocer y Aprobar el informe de Comisario
4. Resolver sobre los resultados del ejercicio
5. Clausura.

Lasso, 15-04-2023 

Luis Felipe Tello Chasi
GERENTE GENERAL

CONVOCATORIA
COMPAÑÍA DE TRANSPORTE 

DE CARGA TRANSCUTUCHI S. A.

0001- 15113

0001-15122

Se convoca con carácter urgente y obligatorio a los señores Accionistas de la 
Compañía de Transporte Pesado MARGUSTRANS S.A., a la Junta General Ordinaria, 
a realizarse el día Domingo 30 de abril de 2023, a las 18:00 horas, en la sede 
ubicada en la ciudadela Maldonado Toledo calles Cusubamba y La Maná,  con 
el siguiente orden del día:

1.-  Constatación del quórum.
2.-  Saludo de bienvenida e instalación de la junta a cargo del Señor Presidente.
3.- Lectura y aprobación  de balances y anexos del ejercicio económico 2022.
4.-  Clausura.
 

 Atentamente;

 Sr. Mario Moreno C
 GERENTE GENERAL

CONVOCATORIA

En la Escuela Superior de Policia 
“Alberto Enrique Gallo” 

Luis Marcelo 
Villavicencio

se graduó de 

SUBTENIENTE 
DE POLICIA 

con todos los honores 

 Sus padres, hermanos y amigos
 le deseamos el mayor de los exitos 

en su vida Profesional

Sigchos  22 abril  de 20233 

EA0001
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0001-15121

De conformidad con la Ley de Compañías, Artículos 233,234,237,236: “Las 
juntas generales serán convocadas por correo electrónico, con cinco días de 
anticipación por lo menos, al fijado para la reunión, a menos que el estatuto 
establezca un plazo mayor. El estatuto social podrá contemplar otras formas 
complementarias de convocatoria. Las juntas generales podrán celebrarse en 
cualquier horario.” y los Artículos 5toy 6to del Estatuto Social de la COMPAÑIA DE 
TRANSPORTES PESADOS DEL COTOPAXI COTRAPECSA S.A., se realiza la PRIMERA 
CONVOCATORIA a los señores Accionistas de la Compañía a la JUNTA GENERAL 
ORDINARIA DE ACCIONISTAS que se llevará a efecto el día VIERNES 28 DE ABRIL 
DEL  2023 a  las 10H00, en las oficinas de la Compañía, ubicadas en el Edificio 
Cotrapecsa, situado en la Calle Remigio Romero y Cordero 16-64 y Jorge Carre-
ra Andrade, ciudadela Félix Valencia, Barrio Rumipamba, Parroquia Eloy Alfaro, 
Cantón Latacunga, Provincia de Cotopaxi y/o por vía telemática de conformi-
dad con el Artículo 33 de la Ley de Compañías “El accionista que compareciere 
telemáticamente dejará constancia de su asistencia mediante un correo 
electrónico dirigido al secretario de la junta; situación que deberá ser especifi-
cada en la lista de asistentes; debiéndose incorporar al respectivo expediente el 
indicado correo” con el objeto de tratar el siguiente Orden del Día:

1. Conocer y resolver el Informe presentado por el Presidente Ejecutivo relativo al 
ejercicio económico 2022.
2. Conocer y resolver el Informe presentado por el Gerente General relativo al 
ejercicio económico 2022.
3. Conocer y resolver el Informe de Comisario, del ejercicio económico 2022.
4. Conocer y resolver el Balance General y el Estado de Pérdidas y Ganancias y 
sus correspondientes anexos relativos al ejercicio económico 2022.
5. Conocer y resolver sobre el destino de la Utilidad Líquida del ejercicio econó-
mico correspondiente al 2022.
6. Conocer y resolver sobre la designación de Comisario Principal y Suplente de 
la compañía para el periodo estatuario de 2 años.
7. Conocer y resolver sobre la elección y designación de Presidente Ejecutivo y 
Gerente General y Directorio para el periodo estatuario de dos años.

De conformidad con el Artículo 292 de la Ley de Compañías, el Informe del 
Presidente Ejecutivo, Informe de Gerente General, Informe de Comisario, el 
Balance General y el Estado de la cuenta de pérdidas y ganancias y sus anexos 
del ejercicio económico 2022, se encuentran a disposición de los accionistas, 
en las oficinas de la compañía, para su conocimiento y estudio con la anticipa-
ción que determina la Ley.

Se notificará a los accionistas de la compañía de conformidad con el Regla-
mento de Juntas Generales de Socios y Accionistas de Compañías, emitido por 
la Superintendencia de Compañías, Valores y Seguros.

Por tratarse de la segunda convocatoria se llevará acabo a la hora indicada 
con los accionistas que estén presentes.

De conformidad con el Artículo 237 de la Ley de Compañías “ Si la junta general 
no pudiere reunirse en primera convocatoria por falta de quórum, se procederá 
a una segunda convocatoria, la que no podrá demorarse más de treinta días 
de la fecha fijada para la primera reunión. La junta general no podrá considerar-
se constituida para deliberar en primera convocatoria si no está representada 
por los concurrentes a ella, por lo menos la mitad del capital pagado. Las juntas 
generales se reunirán, en segunda convocatoria, con el número de accionistas 
presentes. Se expresará así en la convocatoria que se haga. En la segunda 
convocatoria no podrá modificarse el objeto de la primera convocatoria.”

De conformidad con el Artículo 242 de la Ley de Compañías se convoca de 
manera especial e individual al Comisario Principal y al Comisario Suplente 
de la Compañía.

Latacunga, viernes 21 de Abril del 2023.

JORGE ENRIQUE SANCHEZ VILLAVICENCIO    
PRESIDENTE EJECUTIVO 

JORGE EDWIN ALVAREZ SALAZAR
  GERENTEGENERAL

CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL ORDINARIA 
DE ACCIONISTAS DE LA COMPAÑIA DE 

TRANSPORTES PESADOS DEL COTOPAXI 
COTRAPECSA S.A.
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Este viernes 21 de abril, al mediodía 
finalizó el programa de festividades por 
los 52 años de vida institucional de la 
unidad educativa ‘Provincia de Cotopaxi’ 
que por años fue colegio Guillermo 
Rodríguez Lara y luego colegio nacional 
experimental y ahora unidad educativa 
con cerca de 3 mil estudiantes en las dos 
secciones matutina y nocturna, además 
del bachillerato especial.

El programa se efectúo en el coliseo de 
la recordada escuela Pedro Vicente 
Maldonado, que por el fusionamiento 
es parte de la unidad educativa ‘Provin-
cia de Cotopaxi’, con la presencia de 
Fabián Tigse, director distrital de 
Educación Pujilí-Saquisilí, igualmente 
de Bolívar Cevallos, delegado de la 
Zonal 3 del Ministerio de Educación, y 
por supuesto de la rectora del plantel, 
Ana Belén Castro, consejo ejecutivo, 
padres de familia, docentes, estudiantes 
e invitados especiales. 
En el acto se hizo entrega de reconoci-
mientos como por ejemplo a Luis 
Fernando Matute Riera, exalcalde de 
Pujilí y docente que se ha acoge a la 
jubilación. Entre otros puntos más. 
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Departamento para familia corta
de 2 dormitorios, sala,

 comedor, cocina, 
ubicado en el Loreto.

INFORMES: 
0992 671 358 / 0984 478 837
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G

00
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SE VENDE 
Una propiedad en la 

Parroquia Belisario Quevedo 
de 2316m2, con agua, 

totalmente plano. 
INFORMES: 0998597389

VARIOS

IMPORTANTE EMPRESA DEL SECTOR FLORÍCOLA 
requiere incorporar a su equipo de trabajo, 

TECNÓLOGO 
O INGENIERO AGRÓNOMO, 

Quien debe cumplir con el siguiente perfil:
- Experiencia en el sector florícola,  

de 2 a 3 años en cultivo 
- Manejo de personal

- Manejo de plagas y enfermedades
- Conocimiento de Excel, Word y sistema informático

Enviar hoja de vida:
empleo@mulrosas.com

18-19-20-21-IV-023    0001- 15072

SE VENDE 
DE OPORTUNIDAD 

EN PUJILÍ 
Un lote de terreno de 210 m2 
en el barrio Calvario Norte.

Tiene todos los servicios básicos.
INFORMES: 0979789780

4-5-6-...-13-14-15-IV-023    0001- S/N

OFERTA LABORAL 
Importante empresa comercial busca jóvenes para 

cubrir vacante en área polifuncionalide 22 a 25 años 
de edad, proactivo, dinámico de buena presencia: 
con deseos de superación que tenga capacidad 
para interrelacionarse con las demás personas. 

La empresa ofrece buen ambiente laboral. 
Atractivo paquete salarial.

POSTÚLATE Y SE PARTE DE NUESTRO 
EQUIPO ENVIAR HOJAS DE VIDA AL: 

serviplast.ec@gmail.com

19-20-21-22-IV-023    0001- 15086

BIENES RAÍCES

BIENES RAÍCES

ARRIENDOS

14-15-17-18-(19)-IV-023  0001- 15053

EMPRESA DEDICADA 
AL ÁREA COMERCIAL

Requiere contratar 

CAJERA/O, PERCHERA/O,  
AUXILIARES CONTABLES, 
DISEÑADOR GRÁFICO. 

 Se requiere experiencia, entusiasmo para 
trabajar y disponibilidad inmediata. 

Los interesados enviar su hoja de vida al correo: 
gruposelecciontthh@hotmail.com

EMPRESA DE CATERING

 0
00

1-
 S

/N

Requiere incorporar 
a su equipo de trabajo 

UN CHEF O COCINERO 
con experiencia en preparación 
de comida industrial y gourmet  

para el sector de Lasso.

INFORMES: 0998 226 286 - 0992 826 036

SE VENDE

M
T0

00
1

Lote de terreno 
en la Urb. Los Cerezos 
en Belisario Quevedo 

Lote 01 Mz G 
De 300 metros cuadrados 

esquinero 

INF. 0984309586 0984649101

SE ARRIENDA OFICINA
DE 22 M2

OFICINA REMODELADA 
PARA TODO TIPO DE NEGOCIO, 

CONSTA DE UN BAÑO, 
EN PLENO CENTRO DEL SALTO 
EN LOS ALTOS DEL BANCO DE 

PICHINCHA.
INF: 0983734783 O POR WHATSAPP 

21-22-24-25-28-IV-023    0001- 15100

SE ARRIENDA 
UN LOCAL

AMPLIO
En la ciudadela El Carmen

Informes: 
0983 481 271 PP

00
02

18-IV-023  0001- 15075

EMPRESA FLORÍCOLA
Requiere contratar 

CONTADORA CON 
EXPERIENCIA 

EN EL SECTOR FLORÍCOLA
Por favor enviar hoja de vida al correo: 

edisonremache1@hotmail.com 
o al 0984 24 80 38 solo whatsaap

VENDO

R
F0

00
12

Propiedad en Belisario Quevedo 
9 hectáreas, 2 casas de vivienda, 

acabados de primera, agua de riego 
24 horas, chancheras, oficinas, galpón, 
propiedad ganadera y agrícola, ordeño 

mecánico, casa de cuidadores.

INFORMES: 0987 336 487

DE OPORTUNIDAD 

00
01
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Vendo lote de terreno 
en San Juan vía a la Holcim 

de 780m² 
con todos los servicios básicos. 

$21.000 negociables. 

Informes: 0998 597 389

VENDO
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Hermosa casa de una planta

 frente a la UTPL y Funeraria Nacional

 a pocos pasos del Ingreso a emergencias 

del Hospital General Latacunga.

INFORMES: 0999 815 783

SE VENDE
Un terreno ubicado a 2 cuadras del 

Registro Civil en Latacunga, cuenta con 
planos, permisos de construcción para 

una vivienda de dos pisos, tiene todos los 
servicios básicos, cerramiento, garaje, 

área de bbq.
Informes: 

0983 741 492
15-IV-023    0001-S/N

IMPORTANTE:
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/NSe requiere de forma urgente 
EMPLEADA DOMESTICA 

con experiencia comprobada 
en cocina para sector
 Locoa -  Latacunga 

Contactos: 0984356403 - 0999027740

SE VENDE
EN ZONA SEGURA 

Casa esquinera 
ubicada en la urbanización 

Miño Molina, Av. Gral Proaño.
Informes: 0984 - 085 956
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BIENES RAÍCES
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Se vende terreno 
8250 m2

En Tiobamba Norte 
sector Ashpacruz.

A 5 minutos del Registro Civil 
y Centro de Salud.

Información: 0999820705
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COMPAÑIA DE TRANSPORTE 
INTRACANTONAL DE PASAJEROS 

CITIBUS S.A.
ESTAMOS CONTRATANDO

SECRETARI@ 
RECEPCIONISTA

REQUISITOS
Excelente redacción y ortografía

Dominio paquete OFFICE e Internet
Elaboración de Informes

Aptitudes para la organización
Excelente presencia

Capacidad para trabajar en equipo Proactiva, 
dinámica, responsable y puntual

Conocimientos básicos de Contabilidad
Experiencia acreditada en puestos similares
Remitir CV con foto actualizada de forma 

física a la oficina de la Compañía
Dirección: Unidad Nacional y Tulio Varea, 

frente de Pádel Cotopaxi

ANULACIÓN DE COMPROBANTES 
PROVISIONALES DE DEPÓSITO

CREDIFE DESARROLLO MICROEMPRESARIAL 
S.A. informa al público en general que los Compro-
bantes Provisionales de Depósito "CPD", de la 
siguiente numeración, quedan anulados por 
haberse extraviado: 942196. CREDIFE DESARRO-
LLO MICROEMPRESARIAL S.A. no se responsabili-
za del uso que terceras personas pudieran darle a 
los documentos antes señalados.

0001-S/N

ANULACIÓN DE COMPROBANTES 
PROVISIONALES DE DEPÓSITO

CREDIFE DESARROLLO MICROEMPRESARIAL 
S.A. informa al público en general que los Compro-
bantes Provisionales de Depósito "CPD", de la 
siguiente numeración, quedan anulados por 
haberse extraviado: 942153. CREDIFE DESARRO-
LLO MICROEMPRESARIAL S.A. no se responsabili-
za del uso que terceras personas pudieran darle a 
los documentos antes señalados.

0001-S/N
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VENDEDOR/A 
DE ROSAS

Descripción del cargo:

• Tener minino 1 año de 
experiencia en el sector

• Tener cartera de clientes 
• 100% Inglés Fluido, 

hablado y escrito
• De preferencia que resida 
en Latacunga o alrededores

Los interesados enviar 
su Hoja de Vida al correo: 
rrhhtoacaso@outlook.com

IMPORTANTE EMPRESA 
DEL SECTOR FLORÍCOLA
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Agrocentro Popular
REQUIERE INCORPORAR A SU EQUIPO DE TRABAJO:

TÉCNICO DESARROLLISTA 
MULTITAREAS VACANTES: (1)

REQUISITOS :
Título de tercer nivel

Ing. agrónom@ / Agropecuario / 
Técnico en Floricultura / carreras afines.

Hombre o mujer 20 - 35 años.
Con o sin experiencia.

Alto espíritu de colaboración, aprendizaje y valores.
Residencia: Latacunga o sus alrededores.

De preferencia: reconocimiento de plagas y 
enfermedades en flores de verano.

LA EMPRESA OFRECE
Sueldo: acorde al desempeño y conocimientos.

Beneficios de ley y Estabilidad laboral.

INTERESAD@S, enviar su hoja de vida a:  
sbenites8@gmail.com

ASUNTO: HOJA DE VIDA 
POSTULACIONES : 

HASTA EL  24 DE ABRIL DE 2023

21-22-23-IV-023  0001-15123
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Aproximadamente 5000 estudiantes
regresan a las aulas en el cantón Pangua

Instituciones educativas de Pangua. 

Problemas a la salida
de la Unidad Educativa Isidro Ayora

#Latacunga | Pese a las gestiones que el Comité de Padres de familia de 
la U.E. Isidro Ayora, asegura haber hecho ante la autoridad competente, 
todavía no se ha dado una respuesta a la problemática que se genera a 
la salida de clases en esta unidad educativa.

Las 70 instituciones educativas de 
Pangua iniciarán el nuevo año 
lectivo este lunes 24 de forma 
escalonada, el 80 % de las insti-
tuciones están ubicadas en el 
sector rural.

Comunidad educativa de la Isidro Ayora se enfrenta a diferentes peligros cuando 
sale de las aulas. 

(I)

Según el cronograma establecido 
por el Ministerio de Educación, 
este lunes 24 de abril de 2023, inicia 
el nuevo año escolar en el Régimen 
de Costa, dentro de este sistema 
está el cantón Pangua, donde apro-
ximadamente 5000 estudiantes 
regresan a las aulas.
Luis Cueva, director del Distrito de 
Educación de Pangua, conversó 
que el regreso a las aulas de los 
alumnos será de forma escalonada, 
24 de abril será tercero de bachille-
rato e inicial, martes 25, preparato-
ria y básica superior y el 26, educa-
ción general básica media y 
elemental. Pangua cuenta con 70 
instituciones educativas, tres son 
fiscomisionales y el resto fiscales, 
el 80 % de los establecimientos 

están en el sector rural y el 20 % a la 
parte urbana.
Comentó que existen instituciones 
educativas con techos afectados por 
la situación climática, y otras por el 
sismo, tal es el caso de un aula de 
inicial de la Unidad Educativa 
Gabriela Mistral de Moraspungo 

que se desplomó, el informe de 
problemas ha sido entregado a las 
autoridades del Ministerio, que ha 
dispuesto los recursos para ser 
intervenidos.
Los problemas existentes en algu-
nas instituciones educativas no 
serán obstáculo para el inicio del 

nuevo año escolar en las unidades 
educativas de Pangua. 
Dijo que, están a la espera de que los 
proveedores entreguen los materia-
les como mobiliario, uniformes de 
manera inmediata repartirlos tanto 
en las unidades educativas, como a 
los alumnos.

Desde el Comité de Padres de 
Familia de la Unidad Educativa 
Isidro Ayora, se asegura haber 
hecho las gestiones correspondien-
tes para contribuir con la seguri-

dad y el caos peatonal y vehicular 
que se genera a la salida de clases 
en esta institución.
Sin embargo, las autoridades de 
control no darían respuestas efecti-

vas y definitivas ante estos hechos, 
así lo informó Danilo Culqui, repre-
sentante de seguridad del Comité 
de padres de familia de este plantel 
educativo.
En el Municipio por ejemplo, contó 
Culqui que hicieron varios pedidos 
desde octubre de 2022. Estos fueron 
la ampliación de la acera que hay en 
la calle Hermanas Paéz, reubicación 
del transporte público, comercio 
informal, entre otras.
Otros pedidos se han elevado 
también al distrito de Educación, 
Policía Nacional y Gobernación de 
Cotopaxi, pero según el represen-
tante del Comité de padres en todos 
los casos no han tenido el apoyo de 
las autoridades.
Ante esto, se vieron obligados a 
organizarse con toda la comunidad 
educativa y elaborar su propio plan 
de contingencia. Asimismo, partici-

pan con brigadas de seguridad 
conformadas por padres de familia. 
Una de las decisiones adoptadas es 
abrir la puerta de la Hermanas Páez 
únicamente en la mañana y ya no al 
mediodía ni en la noche. Estas medi-
das son temporales hasta que las 
autoridades tomen cartas en el 
asunto.
La unidad educativa Isidro Ayora 
superaría los 2.600 alumnos y suma-
dos docentes, empleados y padres 
de familia alcanzarían a 5.000 perso-
nas. Por eso, les urge un ingreso y 
salida ordenada de la comunidad 
educativa.
Además, para evitar accidentes de 
tránsito, robos, hurtos o temas delin-
cuenciales. Culqui hizo un llamado 
a las autoridades a buscar las mejo-
res alternativas y a los padres de 
familia a organizarse y respetar las 
filas de ingreso.
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